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Association de défense de l'environnement ADELE                           Dunkerque , le 30 10 2020

Maison de l'environnement

106 avenue du casino

59240 Dunkerque 

Président : Jean Pierre MOUGEL

Vice président : Michel MARIETTE

Fédération d'associations ADELFA

Maison de l'environnement 

106 avenue du Casino

59240 Dunkerque 

Président : Nicolas FOURNIER 

Fédération régionale d'associations

FRANCE NATURE ENVIRONNEMENT HAUTS DE FRANCE

3 rue Camille Guérin

59800 Lille 

Président : Thierry DEREUX 

à Monsieur Bernard COUTON Commissaire enquêteur

OBJET : Enquête publique

Société DUNCOLD  Entreposage frigorifique à Loon-plage  ( domaine du GPMD)

Affaire suivie par Michel MARIETTE

Monsieur le Commissaire enquêteur,

Le projet présenté par la société DUNCOLD appelle de la part des trois associations , les 

observations suivantes :

1:le projet s'inscrit parfaitement dans le plan de développement du GPMD et c'est à l'aménageur et 

gestionnaire du domaine privé et public portuaire qui accueille cette  activité de préciser que les flux

de camions générés par celle-ci  demeurent tout à fait acceptables pour la voirie portuaire ; un 

accord d'une part du GPMD et d'autre part de la DDTM Littoral ( s'agissant du réseau national  

RN316  entre le carrefour de la Maison blanche et l'échangeur A16 E40 ) devraient confirmer  cette 

possibilité d'accueil de nouveaux trafics .

2 : les eaux pluviales récupérées sur les toitures et aires revêtues dédiées à cette activité devront être

réinfiltrées (après traitement sur séparateur à HC pour les aires )   dans la nappe  pour limiter la 

remontée du front de salinité , accélérée par l'élévation du niveau de la mer .

3 :  depuis les deux incidents  ( LUBRIZOL  à Rouen et  ancienne usine FRALIB au Havre ), nos 

trois associations sont de plus en plus préoccupées quant à  l'impact sur les populations riveraines 

des importants panaches de fumée suite à incendie ; aussi , c'est bien en anticipant la nature du 

cocktail de constituants chimiques susceptibles d'être relargués dans l'atmosphère en cas de sinistre 

que les  services de la préfecture et de secours pourront apporter une protection plus rapide et ciblée

aux riverains placés sous les fumées nocives retombant sur les sols .

Au niveau de l'activité  DUNCOLD , nous demandons 

une liste par secteur d'entrepôt  :

� des composants chimiques repris dans les constituants des parties « superstructures » des 

entrepôts y compris  leur revêtement

� des composants chimiques éventuellement présents dans le conditionnement des stockages 

temporaires de marchandise 



� de la présence éventuelle à caractère temporaire de déchets classés dangereux

� etc

4 : la gestion des eaux «  incendie » générées par l'ensemble des moyens hydrants lors d'un 

sinistre ,doit être maîtrisée ceci de manière à ne pas impacter indirectement les eaux marines et la 

prise d'eau des fermes aquacoles du groupe ICHTUS AQUANORD Gravelines ;

En conclusion sous réserve de la prise en considération des observations précitées,  l' 

association et les deux fédérations d'associations émettent un avis favorable.

Signé Michel MARIETTE 

�   


